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体育·球友会

新快嘴

本报讯 10月16日晚，2018年女排世锦

赛 6 强赛展开最后一轮的争夺，中国女排迎

战荷兰女排。此前，两队已经提前晋级四强，

因此本场比赛是小组第一之争。中国队以

3：1的比分顺利夺得小组头名。

在此前的比赛中，中国女排和荷兰女排

都是 3：2 战胜了美国女排，双双提前晋级四

强。在这样的情况下，双方压力不是特别大，

打得也都比较轻松。虽然出师不利先输一

局，但中国队很快扳回了局面，成功翻盘。本

场比赛，中国队发扣拦均占据绝对上风，全队

三人得分上双，

此战的最大看点当属双方头号球星朱婷

和斯洛特耶斯的攻拦对抗。朱婷是本届世锦

赛中国队的精神领袖，斯洛特耶斯的状态也

是越打越好，二人又同在土耳其超级联赛为

瓦基弗银行效力，可谓知己知彼。

最终，斯洛特耶斯得到全场最高的 26

分，朱婷拿到本队最高的 19 分。从得分来

看，斯洛特耶斯发挥更为出色，但朱婷的进攻

成功率稍高，失误更少，还要承担大量的一传

和防守任务，表现更为全面。两人位置和职

责不尽相同，都很好地完成了自己的任务。

10 月 19 日，中国队将在半决赛中对阵

意大利队，荷兰队的对手是塞尔维亚队。

本报记者 汪佳佳

中国女排小组第一晋级四强
19日半决赛将战意大利

2018 年 10 月 16 日下午，浙江广厦猛狮男篮举行了主题

为“众狮铸力，问鼎新程”的新闻发布会，标志着 CBA18-19

赛季的战幕就此拉开。

新赛季浙江广厦男篮更换了主场，落户到“全国篮球之

乡”诸暨，将在这里的暨阳体育中心进行主场的比赛，因此昨

天的赛季前发布会也选择了在诸暨进行。

发布会还没开始，球员们和教练组的亮相就引来了大家

的围观和拍照。和以往统一身穿球队训练服不同，这个赛季，

球队和一家意大利定制的西服品牌进行了合作，所以品牌方

特地赶在发布会之前为整个球队做好了合身的西服。

这个休赛期的夏天，虽然广厦男篮一直在埋头苦练，但是

队里的消息大家一点都没有落下，那全是因为球队主帅李春

江在 6 月 1 日开始开通了自己的微博，随后一发不可收拾，球

队的训练日常和练习赛的结果和评价，他都会第一时间发布

在微博上，让球迷们有了一个了解李春江和球队的新渠道。

说起开微博，李春江表示也是无意之举：“放假期间，和一

些朋友吃饭聊天在讨论这个话题，做教练十几年了，通过总决

赛又出现在风口浪尖上，大家重新看到了李春江有一点点的

进步。所以朋友劝我开微博，说这样能让球迷了解我更多。”

不过接下来 CBA 就要开打了，李春江也表示，联赛中精力有

限，到时候会不会继续发微博还在考虑，“尽量吧。”

发布会结束后他还不忘在微博上感叹一下：“穿西装配球

鞋，是流行吗？新赛季还有5天就开始，多少有些紧张。来诸

暨主场支持我们吧，记得穿黄色！”

紧跟着李春江的脚步，球队在新媒体上也有了不小的动

作，前几天就开了抖音账号，专门发球队场外有趣的画面，昨

天的“男模走秀”环节就被第一时间搬上了抖音，赢得点赞无

数。为了配合拍视频，在拍大合影的时候，“大菠萝”博洛西斯

还示意大家闪开，给福特森空出了个c位造型，着实会玩。

每年球队的目标都是老板楼明给定下的，今年当然也不

例外，“目标年年提，广厦也很实际，今年希望队伍在保持去年

水平的基础上，尽最大的努力继续打进总决赛，争取能够超

越。”看来球队上下对于总冠军还是有想法了。

李春江则更加实在：“外援和主力在夏天去参加窗口期比

赛，现在球队能不能在最短的时间完成磨合，对我来讲是个新

的课题。通过上赛季总决赛的锻炼和成长，我们更有信心打

好今年的比赛，至于结果，只要努力一步步往前走，总有一天

会达到我们的目标。”

新闻发布会结束之后，球队老板楼明携主教练李春江和

广厦全体球员赶赴诸暨浣纱中学，启动浙江广厦校园篮球公

益推广活动，广厦男篮的球员们与学校师生展开了趣味比赛，

专业的与业余的混搭分组，分别运球穿过障碍。这也是浙江

广厦校园篮球公益推广活动六个“一”的其中一项，此后还将

安排一堂篮球课、一次篮球互动、一批篮球物资、一次现场观

摩、一个基地搭建一支学校篮球队伍等内容。

如果你最近发现身边有朋友郁闷了，那

他估计不是股民就是国足球迷。

看着满眼的绿色，跌不停的股市让股民

心都凉了；而看着国足和印度队踢成 0:0，球

迷们也是瑟瑟发抖。

当两群人都不知道这个“底”到底有多深

时，国足终于率先迎来了触底反弹。昨晚，国

足在南京迎来了与叙利亚的热身赛，2:0获胜

的国足终于结束了自己的三场不胜。

也许球迷们还没有从“连印度都踢不赢”

这件伤心事中回过神儿来，半场结束，记者翻

看朋友圈，关于郜林进球和国足领先叙利亚，

竟然无人发声。对于国足来说，留给自己的

弱队不多了，再不反弹，就真的要被所有人遗

忘了。

为什么三天前还踢不过印度的国足，三

天后便能有如此大的改观?最大的不同，也许

就在精神面貌。

说到叙利亚，球迷们不会忘记去年的世

界杯预选赛，中国队在最后一分钟被萨利赫

任意球绝杀，2:2的平局意味着国足基本失去

了12强赛出线资格。

而昨晚镇守国足大门的曾诚对此自然记

忆更加深刻，当时在世预赛上的表现，让他饱

受争议。昨晚，面对旧敌，忘记伤痛，重新战

斗，曾诚做到了。

于海、池忠国、吴曦，这几位拼到受伤下

场的球员，也用最卖力的表现告诉我们一个

最简单的道理，爱拼才会赢。拼不拼，里皮在

场边看得清清楚楚，电视机前的球迷，眼睛也

是雪亮的。

不论是因为里皮的战术奏效，还是因为国足

面对叙利亚有一股复仇的杀气，抑或是因为与印

度的那场平局也让球员知耻后勇，这场胜利都

说明，国足是可以踢得不那么差的。

是的，不是奢求踢得多好，像隔壁日本与韩

国那样即使面对哥伦比亚、德国也丝毫不怵，只

是希望踢得不那么差，不要一次次挑战球迷的

底线，不要让这个“底”看起来毫无尽头。

再过 5 天，里皮执教国足的时间就整整

两年了。这两年里，我们看到了世预赛中能

够战胜韩国、卡塔尔的国足，也看到了 0:6 输

威尔士、0:0平印度的国足，有过希望，也有过

绝望，好在国足可以用一场胜利来为里皮庆

祝这个特殊的日子。也许，国足就像证监会

主席说的，春天已经不远。 宗倩倩

触底反弹，国足抢在股市前面

本报记者 曹林波/文 李选/摄

昨日下午，CBA2018-19 赛季的战幕拉开。浙江广厦

的赛季发布会上，球员们西装加身，走过 T 台，派头不输男

模。发布会后，球队发微博、发抖音，潮范十足。这个赛季，广

厦希望队伍在保持去年水平的基础上，尽最大的努力继续打

进总决赛，并争取能够超越去年，戴上总冠军戒指。

扮男模，走T台，发抖音，玩互动

穿西装的广厦，新赛季还想戴戒指

西 装 加 身 的

广 厦 队 员 们

发 布 会 上 大

合影。

坐在台下的球员依然是摄影师捕捉的对象。


